

令和2年第1回関市教育委員会会議録

1 日時

開会 令和2年1月24日（金）午後2時
閉会 令和2年1月24日（金）午後2時34分

2 場所

関市役所 6階 6-4会議室

3 出席委員

教育長	吉 田 康 雄
教育長職務代理人	奥 村 陽 子
教育委員	田 中 彰
教育委員	足 立 司 郎
教育委員	西 部 美 晴

4 説明のために出席した者

教育委員会事務局長	北 瀬 美 幸
教育総務課長（会議録書記）	水 野 一 生
学校給食センター事務長	遠 藤 英 治
学校教育課長	加 藤 敬 仁
学校教育課主幹	平 田 昌 隆
学校教育課主幹	塚 原 紀 子
関商工高等学校事務長	坂 口 和 憲

5 出席した事務局職員

教育総務課課長補佐	酒 向 希久子
-----------	---------

6 傍聴者

なし

7 議事日程

- (1) 開会
- (2) 前回（令和元年第14回）の会議録の承認について
- (3) 教育長事業報告（12月23日から1月24日）
- (4) 議事
 - 議案第1号 関市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について
 - 議案第2号 関市学校給食センター設置条例の一部改正について
 - 議案第3号 令和元年度関市教育委員会表彰候補者について
- (5) 閉会

議事内容（概要）

○開会

事務局長 　ただ今より、令和2年第1回関市教育委員会会議を開会します。

○前回会議録の承認

事務局長 　令和元年第14回の会議録の承認について、事務局の報告をお願いします。

教育総務課長 　（第14回会議録を朗読）

事務局長 　何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、会議録を承認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願いします。

○教育長の報告

事務局長 　教育長の事業報告をお願いします。

教育長 　第14回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をします。

12月23日は、関市議会本会議の第5日目で行われました。

25日は、仕事納め式。通常ですと仕事納め日は28日ですが、関市では、職員が休暇を取得しやすいように、前もって式のみ25日に実施されました。

26日、少年センターが行っております冬休み少年補導に出席いたしました。夜7時から9時まで実施しますが、今までに補導したことは一度もありません。

27日、第99回全国高校ラグビーフットボール大会。関商工高等学校ラグビー部が第一回戦を勝ち抜きました。30日に行われた第二回戦では大阪の高校に敗れましたが健闘しました。

1月1日は、午前西部地区元旦マラソン大会と、午後上之保元旦ジョギング大会に参加しました。

2日は、古式日本刀鍛錬打ち初め式で行われました。今年は特に観客が多かった気がします。春日神社と関鍛冶伝承館で神事があった後に打ち初め式が開かれるもので、テレビ放送もされました。

6日は、仕事始め式と議員新年互礼会で行われました。

7日は、まなびセンターで行っておりますホープ研修とパワーアップ研修の報告を受けました。

9日は、小中校長会。

10日は、小中教頭会。

12日は、成人式が開催されました。文化会館で行われた旧関市の成人式は、最初は少しぎざぎざしていましたが、徐々に静かになり、落ち着いた雰囲気で行われました。

13日は、関市新春文芸作品展表彰式がございました。

14日は、旭ヶ丘小学校、旭ヶ丘中学校の登校指導。年に3回ほど地区をわけて行われますが、市費で有償ボランティアとして雇用している学校安全支援者の方と、その他にも生涯学習課が担当している青少年健全育成協議会に所属されている方で子ども見守りボランティアとしてとても多くの方が登録してみえて、ひとつの登校分団に対してボランティアの方がひとり見守ってくださるような状況を目にして、多くの方々のおかげで子どもの安全が守られているんだということを改めて感じました。同日、関青年会議所名刺交歓会がありましたが、新しい委員長のあいさつが約20分ありましたがとても素晴らしいあいさつでした。

15日は、小中教務主任会。

16日は、文部科学省が主催の学校ICT活用フォーラムが京都であったので参加してきました。午後には草津市の草津小学校を視察してきました。ICT教育という言い方もあれば、STEAM教育という言い方もあり、言葉があいまいになっていましたので、来年度関市ではSTEAM教育に統一しようかと考えています。草津市は日本の中でも3本の指に入るほどICT教育が進んでいる都市ですので、関市もそのノウハウを勉強しなくてはいけないと思っております。草津市の教育長さんが言われるには、一番進んでいるのは中国で、全部で100位くらいまでであるとすると、日本は90位くらい、草津は20位くらいだそうです。機械だけそろえても環境の方も一緒にそろえなくては意味がない、国もひとり1台を目標としていますので徐々に進んでいくのだらうと思いますが、その行きつく先は個別最適化学習で、一人一人の能力に応じてタブレットを使って授業を進めていくので、落ちこぼれがないということになります。何度も同じ話を聞くこともなく、インターネットを繋いで、一番上手に説明してくれる先生の話の聞いたりということが出来ます。電子黒板にクラス全員のタブレットの画面を表示させ、先生はそれを見ながら困っている子を把握して指導することが出来ます。

17日は、緑ヶ丘中学校の登校指導とまなびセンターのパワーアップ研修で津保川中学校の若手教諭2名の授業を見てきました。

19日は、関市駅伝競走大会。関市役所職員も3チーム出場しました。

21日は、金竜小学校、小金田中学校の登校指導。

22日は、幼保小連携推進協議会。

23日は、美濃地区教育長会があり、会の冒頭の午前9時から美濃地区教育推進協議会主催の図書館教育の表彰式が行われ、今年之最優秀賞は美濃市の藍見小学校でした。関市からは、優良賞に緑ヶ丘中学校、奨励賞に南ヶ丘小学校と武儀西小学校が選ばれました。

そして本日の教育委員会会議です。

事務局長 ありがとうございます。ただ今の報告について、何かご質問はございませんか。ご質問がないようですので、議事に入ります。本日は、議案が3件です。

○議事

事務局長 「議案第1号 関市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)

事務局長 ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

足立委員 附則の職員の経過措置として期間が3年延長されましたが、現在の支援員の割合はどれくらいですか。

教育総務課長 資格を持った方は30名ほどみえますが、関市の地域性を考えますと、板取地域、上之保地域の指導員の数が少なく、また研修を受ける機会も年に1回しかありません。資格を持った指導員がいても、退職したり、インフルエンザ等で休まれたときに補充するだけの人数に余裕がない状態です。今後もこれは継続的な課題になると思います。

事務局長 他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第1号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第1号を承認します。

次に、「議案第2号 関市学校給食センター設置条例の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)

事務局長 ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

教育長 この条例の施行期日を令和2年8月1日にした根拠は何かありますか。

学校給食センター事務長 現在の給食センターでの給食は、1学期までの実施となりますので令和2年度は7月17日が最後の給食となります。後片付け等もありますし、2学期の始まりは2年度8月28日からですが、業者の委託も8月1日となっていますのでそれにあわせました。

事務局長 他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第2号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようです

ので、議案第2号を承認します。

次に、「議案第3号 令和元年度関市教育委員会表彰候補者について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長
事務局長

(提案説明)

ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

教 育 長

関商工高等学校の生徒の表彰式は卒業式の前日に行われます。教育委員会表彰の他にも、同じ日に市長表彰、学校長表彰、産業教育振興中央会会長表彰などが行われます。

小学校についてはどうやって表彰されていますか。

教育総務課長

小学校については、卒業式が終わってから、校長室で校長先生から表彰されるケースが多いと思います。

関商工事務長

さきほどの補足ですが、今年度については卒業式前日が土曜日ですので、表彰式は2月28日の金曜日に行われます。

田 中 委 員

今日の新聞で、関商工の生徒が日商簿記の1級に合格したという記事を見ましたが、その子は今回の表彰に入っていますか。

教 育 長

今回の教育委員会表彰は、全国大会に出場した生徒が対象となっていますが、こういった資格等で素晴らしい生徒への表彰はありますか。なければ、今後検討が必要だと思います。

関商工事務長

学校では、学校長表彰というものがあまして、資格及び部活で基準を超えた生徒が対象となります。

事 務 局 長

他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第3号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第3号を承認します。

本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第1回教育委員会会議を終了いたします。